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Antwort der Landesregierung auf eine Kleine Anfrage zur schrift-
lichen Beantwortung 
 
 
 
 
Abgeordneter Jürgen Barth (SPD) 
 
 
Bilanz Kauf und Verkauf von Landeswald 
 
Kleine Anfrage - KA 6/7548 
 
 
Vorbemerkung des Fragestellenden: 
 
Entsprechend § 22 Abs. 3 des Landeswaldgesetzes soll der Staatswald in seiner 
Flächenausdehnung mindestens erhalten bleiben. Unter Staatswald ist dabei nach 
§ 3 des Landeswaldgesetzes der im Alleineigentum des Landes Sachsen-Anhalt, des 
Bundes oder eines anderen Landes befindliche Wald zu verstehen.     
 
 
Antwort der Landesregierung 
erstellt vom Ministerium für Landwirtschaft und Umwelt 
 
Vorbemerkung:  
 
Der Umfang des Staatswaldes im Sinne § 3 des Waldgesetzes des Landes Sachsen-
Anhalt unterliegt in seiner Flächenentwicklung nicht nur dem An- und Verkauf, son-
dern ist auch von Tausch, Bodenordnung, Vermögenszuordnung und Veränderun-
gen durch sonstige Zu- und Abgänge beeinflusst. Die Splitterflächen und die Flächen 
Nichtholzboden werden im Rahmen der eigenen Liegenschaftsbewirtschaftung für 
die Erfüllung des Auftrages aus § 22 Abs. 3, Satz 2 zur Arrondierung und Mehrung 
der Flächen des Staatswaldes genutzt.  
 
Die Angaben sind auf die jeweiligen Forstbetriebe (FB) des Landesforstbetriebes 
(LFB) aufgeschlüsselt. Die Flächenangaben erfolgen in Hektar Wald zum Stichtag 
31.12. des Jahres. Die Beantwortung bezieht sich auf die sich im Eigentum des Lan-
des befindlichen Flächen. 
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1. Wie viel Hektar Landeswald wurden in welchen Forstämtern in den Jahren 
2007, 2008, 2009, 2010 und 2011 verkauft? Bitte einzeln in Jahresscheiben 
aufführen. 

 
 FB  

Altmark 
FB  

Anhalt 
FB  

Oberharz 
FB Ost-

harz 
FB  
Süd 

LFB 

2007 21,1213 1,0281 - 25,5270 4,0548 51,7313
2008 0,4082 0,1714 - 0,0796 7,3302 7,9894
2009 39,9307 55,1943 0,6583 19,3532 49,9799 165,1164
2010 90,0309 17,2384 2,0433 90,4581 0,1456 199,9163
2011 32,3929 17,3572 - 40,5984 7,3654 97,7139

     Σ 522,4672 
 
2. Wie viel Hektar Landeswald wurden in welchen Forstämtern in den Jahren 

2007, 2008, 2009, 2010 und 2011 gekauft? Bitte einzeln in Jahresscheiben 
aufführen. 

 
 FB Alt-

mark 
FB  

Anhalt 
FB Ober-

harz 
FB Ost-

harz 
FB  
Süd 

LFB 

2007 0,1352 25,6972 - 37,1926 -  63,0250
2008 0,3882 18,6757 - 53,2610 10,4671 82,7920
2009 1,8551 28,2919 - 111,2066 22,4131 163,7667
2010 5,1848 16,6663 - 45,2839 41,6671 108,8021
2011 0,2823 2,0632 13,1024 44,2073 3,3224 62,9776
      Σ  481,3634 

 
3. Wie hat sich entsprechend § 3 des Landeswaldgesetzes der Umfang an 

Staatswald in den jeweiligen Forstämtern in den Jahren 2007, 2008, 2009, 
2010 und 2011 entwickelt? 

 

 FB Alt-
mark 

FB  
Anhalt 

FB  
Oberharz 

FB  
Ostharz 

FB  
Süd 

LFB 

2007 34.099,54 37.209,66 19.339,06 18.446,01 21.025,83 130.120,09
2008 34.175,02 37.147,15 19.308,66 19.176,99 21.044,76 130.852,58
2009 34.158,59 37.106,26 19.309,99 19.288,57 20.998,78 130.862,18
2010 34.059,05 37.057,42 18.955,38 19.248,67 20.949,25 130.269,77
2011 34.262,42 37.020,38 18.985,12 19.277,66 20.970,78 130.516,35

      
 
4. In welchem Umfang wurde in den jeweiligen Forstämtern der Staatswald 

durch Aufforstungen seit 2007 gemehrt? 
 

 FB Alt-
mark 

FB  
Anhalt 

FB Ober-
harz 

FB Ost-
harz 

FB  
Süd 

LFB 

2007 20,6 - - -  0,6 21,2
2008 21,5 - - 0,6 8,3 30,4
2009 8,3 2,6 1,5 -  -  12,4
2010 10,3 3,4 - -  -  13,7
2011 15,6 - - -  0,5 16,1
      Σ          93,8 

 


